

Clara Brugada, de luchadora social a jefa de Gobierno

La morenista asume en CdMx con retos como nombrar al nuevo fiscal y multiplicar los Pilares

G. VELA Y A. MARTÍNEZ: PÁGS. 11 A 13



Brugada, de luchadora social a jefa de Gobierno

Perfil

ARMANDO MARTÍNEZ
Y GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

Clara Brugada Molina heredará de Claudia Sheinbaum y Martí Batres, algunos pendientes para seguir el capítulo de la cuarta transformación en la capital.

A la próxima jefa de Gobierno le tocará enfrentar el proceso de elección de un nuevo fiscal para CdMx, para lo que esta vez tendrán mayoría calificada en el Congreso, a diferencia de lo que enfrentó Ernestina Godoy.

También heredará programas en este rubro como Barrio Adentro, enfocado a las colonias vulnerables en la capital, que lleva apoyos y actividades a dichas zonas para “atacar la violencia desde sus orígenes”, así como Sí al desarme, sí a la paz, para “sacar las armas de las calles”.

En área de movilidad, la próxima mandataria deberá reabrir en

su totalidad la Línea 1 del Metro, ampliar la Línea 12 de Mixcoac a Observatorio y concluir el último tramo del Tren Interurbano México-Toluca, que llegará hasta Observatorio, además de inaugurar el Trolebús Elevado de Chalco-Santa Martha.

Asimismo, dar continuidad a las políticas públicas en materia de vivienda, impulsadas por Batres al final de su administración interina, como los toques a rentas, incluyendo las plataformas Airbnb y el proyecto de vivienda para jóvenes, cuya construcción inicial será en Doctor Lavista 105, en la colonia Doctores.

Sin quererlo ni buscarlo, Clara Brugada se convertirá, a partir de este sábado, en la décima jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Empujada y convencida por los llamados “duros” de Morena a competir por ese cargo.

La hoy mandataria capitalina tiene una trayectoria de más de 40 años en la lucha social. Ganó su primer cargo de elección popular a los 32 años, al ser elegida como consejera ciudadana en Iztapalapa. Cuenta con una amplia experiencia legislativa y de servicio público de casi 30 años, pero asegura que no es una política tradicional, porque nunca buscó los cargos.

Sus cercanos la califican como una luchadora social incansable y una funcionaria cercana a la gente, que escucha y que le gusta tomar decisiones colectivas.

Es alguien que tiene una trayectoria de lucha impresionante, dicen, ha estado conviviendo en las zonas menos favorecidas de la ciudad, ha decidido entregar su propia vida a mejorar las condiciones de la gente que más lo requiere en la Ciudad de México.



Su historia en la vida pública comenzó en 1984 cuando estudiaba la carrera de Economía en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Campus Iztapalapa, licenciatura que, por cierto, cursó para poder conocer a fondo las desigualdades estructurales de la sociedad.

Brugada, quien tenía 21 años y vivía en la colonia Nativitas de la alcaldía Benito Juárez, fue invitada a dar clases en una secundaria comunitaria en San Miguel Teotongo, Iztapalapa. Aceptó el reto y dejó las comodidades de su hogar para mudarse a esa zona, en la cual vive desde entonces.

Estuvo por 10 años en movimientos sociales de ese lugar, a favor de la salud, medio ambiente y alimentación. Ahí aprendió la organización y el trabajo en equipo, aspectos que le sirvieron mucho en su carrera de servicio público, pero en esa época no pasaba por su mente ser política.

En 1991 conoció al ex presidente Andrés Manuel López Obrador. El tabasqueño y su grupo realizaban el éxodo por la democracia y al llegar a Iztapalapa fueron recibidos por vecinos de San Miguel Teotongo.

Desde entonces, Clara caminó al lado de López Obrador en diversas movilizaciones, como las protestas contra su desafuero, el Fobaproa, la reforma energética y el fraude electoral de 2006, siempre en primera línea. Años después, fue elegida consejera ciudadana, y en 1997, impulsada por sus vecinos y compañeros, compitió y ganó una diputación federal por el PRD.

En 2000 fue diputada local y en 2003, nuevamente ocupó una curul en San Lázaro. En 2006 fue nombrada procuradora social durante el sexenio de Marcelo Ebrard, mientras en 2009 se convirtió en jefa delegacional de Iztapalapa, por primera vez.

En 2016 fue diputada constituyente de CdMx. En 2018 ganó la alcaldía de Iztapalapa, otra vez, donde fue reelegida en 2021.

Enfrentará el proceso de elección del fiscal, reabrir líneas del Metro y otros retos





Con una trayectoria política de 40 años, rinde protesta este sábado. CUARTOSCURO

